

Vorlage an

Gemeinsame Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses und des Ausschusses für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr für die Sitzung am 03.12.2020

Stadtverordnetenversammlung für die Sitzung am

Freiwilliger Beitritt zum Regionalverband FrankfurtRheinMain; Informationen

Sachverhalt:

Die Stadtverordnetenversammlung hat in ihrer Sitzung am 22. Oktober den Antrag der CDU-Fraktion zum Beitritt in den Regionalverband FrankfurtRheinMain in eine gemeinsame Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses und Ausschusses für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr überwiesen. Zu der Ausschusssitzung sind Vertreter des Regionalverbandes zur Präsentation seiner Tätigkeit einzuladen.

Rechtsgrundlage des Verbandes ist das Gesetz über die Metropolregion FrankfurtRheinMain (MetropolG). Der Regionalverband ist eine Körperschaft des öffentlichen Rechts mit Sitz in Frankfurt am Main. Er ist ein Planungsverband im Sinne des § 205 des Baugesetzbuchs und regelt seine Angelegenheiten im Rahmen der gesetzlichen Bestimmungen unter eigener Verantwortung durch Satzung.

Eine kommunale Gebietskörperschaft (Städte oder Gemeinden), die unmittelbar an das Gebiet des Ballungsraums nach § 2 Abs. 1 angrenzt, kann dem Regionalverband beitreten. Der Beitritt muss von der Stadtverordnetenversammlung der Gebietskörperschaft mit der Mehrheit der gesetzlichen Zahl der Mitglieder beschlossen werden. Der Beitritt ist jeweils zum Beginn einer Wahlperiode (1. April 2021) möglich. Der Beitritt bedarf zu seiner Wirksamkeit der Zustimmung des für Raumordnung zuständigen Ministeriums.

Nähere Informationen zu dem Regionalverband finden sie unter folgendem Link:

<https://www.region-frankfurt.de/Kurzmen%C3%BC/Startseite/>

Das MetropolG sowie eine Broschüre über die Gremien des Regionalverbandes im Sitzungsprogramm hinterlegt.

Auf Beschluss der Stadtverordnetenversammlung hat die Verwaltung eine Stellungnahme des Hessischen Städte- und Gemeindebundes (HSGB) eingeholt. Das Schreiben ist als Anlage beigefügt.

Finanzielle Auswirkungen:

Die genaue Höhe der Verbandsumlage ist bei der Präsentation durch die Verbandsvertreter zu erfragen.

Ralf Möller
Bürgermeister

Anlage

Schreiben des HSGB (1 Seite)

Drucksache 10/1074/1